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ГОРОДСКИЕ ТУРОПЕРАТОРЫ НЕ РЕШАЮТСЯ ГОРОДСКИЕ ТУРОПЕРАТОРЫ НЕ РЕШАЮТСЯ 
БРАТЬСЯ ЗА РАЗВИТИЕ ВЪЕЗДНОГО БРАТЬСЯ ЗА РАЗВИТИЕ ВЪЕЗДНОГО 
ТУРИЗМАТУРИЗМА

НЕ НУЖНО ЖДАТЬ, КОГДА ВЛАСТЬ РЕШИТ ПРОБЛЕМЫ НЕ НУЖНО ЖДАТЬ, КОГДА ВЛАСТЬ РЕШИТ ПРОБЛЕМЫ 
МОЛОДЕЖИ, НЕОБХОДИМО СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО МОЛОДЕЖИ, НЕОБХОДИМО СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО 
С ОРГАНАМИ ВЛАСТИС ОРГАНАМИ ВЛАСТИ

Долгожданный зако-
нопроект о внесении 
изменений в программу 
«Развитие и модер-
низация жилищно-
коммунального ком-
плекса на 2005 - 2012 
годы» был принят 
Думой Югры 25 сентя-
бря.

Директор коммунального 
департамента Анатолий Че-
пайкин накануне заседания 
Думы пояснил членам комис-
сии по бюджету, финансам и 
экономической политике под 
председательством Дмитрия 
Мизгулина, что уменьше-
ние средств на субсидиро-
вание процентных ставок по 
привлекаемым кредитным 
ресурсам до 80,2 млн ру-
блей вызвано их неполным 
использованием. Раз сред-
ства не осваиваются в нуж-
ном темпе, нужно оптимизи-
ровать выделение субсидий. 
Высвобождаемые средства 
в сумме 10,5 млн рублей от-
дали департаменту госсоб-

ственности, в частности, на 
увеличение уставного капи-
тала ОАО «Когалымгоргаз».

Дополнительные средства 
были выделены на меропри-
ятия программы «Реконструк-
ция, модернизация, строи-
тельство объектов и сетей 
коммунального комплекса 
автономного округа». Они 
будут потрачены на завер-
шение строительства и вво-
да в эксплуатацию объек-
тов ЖКХ в городах и райо-
нах Югры.

Игорь Бурмасов

Учебная раздача проти-
вогазов, респираторов 
и марлевых повязок 
на случай «особого 
периода» - это забы-
тое с перестроечных 
времен мероприятие 
вновь вернется в нашу 
жизнь.

первый день октя-
бря городские спа-

сатели проведут открытый 
мастер-класс по раздаче 
средств индивидуальной 
защиты населению. В ад-
министрации города по-
ясняют, для чего решено 
вспомнить «учебную тре-
вогу». Все дело в том, что 
с недавнего времени от-
ветственность за раздачу 
средств защиты жителям 
города на случай ЧП была 
официально передана от 
промышленных предприя-
тий объектам непроизвод-
ственной сферы. Теперь, 
если что случится, противо-
газы нам будут раздавать 
работники культуры, обра-
зования и спорта. Вот их-то 
и собираются потрениро-
вать сотрудники ГО и ЧС.

Дмитрий Карелин

Противогаз 
получите, 
пожалуйста

у к о в о д с т в о 
БУ ХМАО-Югры «Сур-
гутский центр за-
нятости населения»  
на итоговой пресс-
конференции инфор-
мировало, что в осен-
ней ярмарке вакансий 
для выпускников, про-
шедшей в последнюю 
пятницу сентября, при-
няли участие 25 пред-
приятий, готовых при-
нять на работу 263 
человека. Мероприя-
тие посетили 535 со-
искателей, из которых 
170 прошли собесе-
дование с работодате-
лем на месте, несколь-
ко десятков подали ре-
зюме.

Два нонсенса безработицы
В Сургуте прошла крупномасштабная ярмарка вакансий для выпускников

Окончание на  стр. стр. 22

Магистратура 
СурГУ 
расширяется
В магистратуре Сур-
гутского госунивер-
ситета открылся ряд 
новых образователь-
ных программ. 

егодня вуз мо-
жет готовить ма-

гистров по таким направ-
лениям, как экологиче-
ский и психологический 
менеджмент, менеджмент 
в спорте и в образовании, 
бухучет и аудит.
Напомним, что магистра-
тура СурГУ была впервые 
открыта в 1999 году. До 
последнего времени это 
подразделение универси-
тета готовило магистров 
по направлению «ме-
неджмент» в русле таких 
программ, как «государ-
ственное и муниципаль-
ное управление», «управ-
ление человеческими ре-
сурсами», «управленче-
ское консультирование» 
и «финансовый менед-
жмент». За время своего 
существования магистра-
тура выпустила 98 чело-
век, в настоящее время в 
ней обучаются 90 маги-
странтов.

Сергей Крестов

Не успел новый Адми-
нистративный регла-
мент для автоинспекции 
толком заработать, как 
уже грядут его измене-
ния. Напомним, что он 
вступил в силу 
1 сентября. В нем, 
в частности, автоин-
спекторам  буквально 
официально разрешили 
«прятаться в кустах».

Генеральной прокурату-
ре РФ указанный пункт до-
кумента особо сильно не 
пришелся по вкусу. «Уста-
новлено, что абзац 1 п. 44 
регламента, закрепляю-
щий полномочия сотрудни-
ков милиции по использо-
ванию естественных и ис-
кусственных укрытий при 
осуществлении контроля за 
дорожным движением, про-

Прокурорский дозор: 
«Всем выйти из кустов!»

тиворечит ст. 3 
Федерального 
закона «О про-
тиводействии 
коррупции», со-
гласно которо-
му деятельность 
органов госу-
д а р с т в е н н о й 
власти должна 
быть публичной 
и открытой», – 
отметила офи-
циальный пред-
ставитель Ген-
п р о к у р а т у р ы 
Марина Грид-
нева.

По данному 
и еще несколь-
ким пунктам 
документа Ген-
прокуратура заявила про-
тест. В настоящее время в 
МВД России готовится про-
ект приказа о внесении со-

ответствующих изменений 
в Административный ре-
гламент.

Ирина Пантелеева

Есть ли 
у жилищно-

коммунального 
хозяйства 
будущее?

Подробнее о заседании 
Думы ХМАО-Югры читайте 

на стр.3стр.3
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30,1985 44,2562
�0,0615 �0,1058

29 сентября

новости

Обзор фондового рынка  
с  28 сентября по 2 октября 
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Мудрые люди советуют не 
зарекаться от самых страш-
ных напастей, в том числе и 
от безработицы. Что делать, 
если в результате кризиса 
мировой экономики вы ока-
зались на обочине жизни? 
Во-первых, не отчаиваться, 
ведь это обыкновенная исто-
рия – не вы первый и не вы 
последний теряете работу. 
Во-вторых, государство в ли-
це служб занятости гаранти-
рует гражданам содействие 
в преодолении временных 
трудностей.

В минувшую пятницу БУ 
ХМАО-Югры «Сургутский 
центр занятости населения» 
провел крупномасштабную 
ярмарку вакантных рабочих 
мест. Сразу добавим сло-
ва «специализированную» и 
«впервые», так как меропри-
ятие было ориентировано 
на выпускников начальных, 
средних и высших профес-
сиональных учебных заведе-
ний. Не является секретом и 
существующий дисбаланс на 
рынке труда в Сургуте: учеб-
ные заведения города выпу-
скают в основном гуманита-
риев, а неофициальная не-
фтяная столица России, на-
против, испытывает острую 
нехватку в работниках техни-
ческих специальностей. Это 
можно назвать нонсенсом 
или издержкой недавнего 
«бума» на юристов и эконо-
мистов, когда специалистов 
этих профилей не готовили 
разве что «ленивые» учеб-
ные заведения. 

В результате - безрабо-
тица: в банке данных цен-
тра занятости Сургута и Сур-

Два нонсенса безработицы
В Сургуте прошла крупномасштабная ярмарка вакансий 

для выпускников

гутского района ежедневно 
появляется около 3500 сво-
бодных вакансий. Одновре-
менно на учете в качестве 
безработных состоят 2265 
человек, из них жителей Сур-
гута – 1185 человек. Насто-
раживает тот факт, что 305 
безработных – это вчераш-
ние студенты, 60 процентов 
которых выпускники ссузов 
и вузов Сургута.

Специалисты центра заня-
тости детально раскладыва-
ют: из этих 305 молодых лю-
дей 55 являются экономиста-
ми, 30 – менеджерами, 25 – 
юристами и т.д. Вместе с тем 
такой работодатель как ОАО 
«Сургутнефтегаз», сделавший 
в этом году заявку на 605 тех-
нических специалистов раз-
ных профилей, набрал лишь 
400 человек. Причем нефтя-
ники откровенно отдают пред-

Газета «Сургутская трибуна» проводит уникальную акцию 
для сургутян. Молодые пары, занимающиеся подготовкой 
к свадьбе в Сургуте, могут получить на целый день свадеб-
ного фотографа бесплатно. 

«СТ» дарит бесплатную свадебную 
                                фотосъемку

Сегодня услуги фото- и ви-
деосъемки стоят дорого, и не 
каждой молодой паре они 

доступны. Газета предлага-
ет воспользоваться услуга-
ми одного из наших фотогра-

фов. Условия участия в акции 
просты: 1) нужно быть под-
писчиком «Сургутской трибу-
ны», иметь на руках подпис-
ную квитанцию на 2010 год, 
2) необходимо зарегистриро-
вать подписную квитанцию, 
оставить свои координаты 
ведущему акции.

Среди всех молодых пар, 
подавших заявки на услуги 
свадебного фотографа, бу-
дет произведена жеребьев-
ка и случайным путем выбра-
на пара-победитель. Ново-
брачные могут сами назна-
чить день в 2009 году, когда 
фотографу необходимо будет 
произвести фотосъемку. Же-
лающим принять участие в 
акции следует поспешить, так 
как определение победителя 

начнется в день, когда будет 
зарегистрирована сотая под-
писная квитанция.

Для получения подписных 
квитанций следует обращать-
ся в отдел подписки и до-
ставки по адресу: улица Ма-
яковского, дом 12а, первый 
этаж здания редакции газеты 
«Сургутская трибуна», отдел 
подписки и доставки. Для ре-
гистрации квитанции у веду-
щего акции нужно обращать-
ся на второй этаж, в отдел, 
где работают корреспонден-
ты. Также зарегистрировать 
квитанцию можно по элек-
тронной почте, отсканиро-
вав и отправив ее на адрес: 
st30@yandex.ru

Андрей Нестеров

почтение выпускникам уфим-
ских, саратовских, томских ву-
зов, ссылаясь на их хорошую 
производственно-научную ба-
зу, достойный уровень обра-
зования.

Иной раз думаешь: «За-
чем голову морочить этими 
цифрами? Не проще ли эти 
2265 безработных трудоу-
строить на 3500 свободных 
вакансий?». Тем самым по-
бороть один из социальных 
пороков. Ан нет, сегодня на 
рынке труда востребованы 
не просто рабочие и служа-
щие, а узкие специалисты в 
разных сферах народного 
хозяйства. К примеру, разря-
ды, присваиваемые в нашем 
профессиональном образо-
вании начального и средне-
го звена, давно не существу-
ют на производстве. Совре-
менное техническое обору-

дование, технологии (не за 
горами нанотехнологии) в 
своем развитии ушли дале-
ко вперед. Потому предприя-
тия требуют от молодых спе-
циалистов солидного стажа 
в надежде, что в других орга-
низациях они прошли допол-
нительное обучение, аттеста-
цию и имеют допуск к работе 
со сверхсложной техникой.

Вот в этом еще один нон-
сенс: выпускники местных 
учебных заведений не со-
ответствуют конъюнктуре 
рынка труда. А если в ря-
де образовательных учреж-
дений стараются «попадать 
в цель», то отстают от вре-
мени, готовя специалистов, 
образно говоря, на учебно-
производственной базе вре-
мен царя Гороха.

Григорий Горяев. 
Фото автора

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Ждите тепла, ждите
Подача тепла в жилые дома, социальные объекты, 
учреждения и предприятия города осуществляется 
в штатном режиме и с соблюдением установленных 
сроков, - заявил журналистам и.о. директора департа-
мента городского хозяйства Валерий Кощуг.

По его словам, в минувшую пятницу теплоноситель был 
доведен до теплопунктов и сетей всех микрорайонов го-
рода без исключения. Что касается частных случаев, где 
жители тех или иных домов, подъездов или стояков не по-
лучили тепло в квартиры до сих пор, - то это, как сказал 
Валерий Кощуг, зависит от работы управляющих компа-
ний и готовности принимающего оборудования.

Переход к отопительному сезону у нас по-прежнему яв-
ляется процедурой, которая может растягиваться на две 
недели. Но это, как говорят коммунальщики, - нормаль-
ный режим. Пять-шесть дней теплоноситель идет по маги-
стралям до распределительных пунктов, еще неделю за-
нимают работы, связанные с регулировкой по отдельным 
домам и объектам.

Дмитрий Карелин

Американские рынки начали немного корректиро-
ваться и приблизились к нижней границе торгового 
коридора, где дополнительное препятствие медведям 
оказывает уровень поддержки. 

Поскольку потенциал снижения еще не до конца ис-
черпан, в понедельник можно будет увидеть попытки мед-
ведей пробить установившийся краткосрочный бычий 
тренд. Фьючерсы на утро находятся в отрицательной зо-
не, а следом за ними и азиатские площадки. Так что за-
пал у медведей уже есть.

Российский рынок на прошлой неделе так же предпри-
нимал попытки снизиться, однако каждый раз отскакивал 
от уровня поддержки, где, впрочем, и закрылся. В поне-
дельник будем повторно тестировать данный уровень и 
при общем фоне есть шансы, что мы его пройдем и устре-
мимся вниз, однако под вечер надежды быков на отскок 
в штатах могут оказаться сильнее, поэтому рекомендую 
поближе подтянуть ваши стопы. Направление движения 
рынков решится в ближайшие дни, и пока непохоже, что-
бы быки так просто сдались. Всем удачи в делах.

Аналитический отдел ИК «Гелеум»
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Курсанты дали обещание
В минувшую субботу на плацу лицея милиции имени 
генерала-майора Василия Хисматулина состоялось 
мероприятие для новобранцев. 

В присутствии ветеранов органов внутренних дел, 
старших товарищей, педагогов и родителей они обеща-
ли хорошо учиться, быть дисциплинированными, воспи-
тывать волю и характер, не допускать самому и удержи-
вать товарищей от недостойных поступков, крепить и при-
умножать славу лицея.

По традиции только после этого торжественного обе-
щания пришедшие учиться в лицей юноши и девушки мо-
гут полноправно назвать себя курсантами. Сотрудники 
УВД по г. Сургуту, кто ранее закончил этот лицей, и ве-
тераны ОВД вручили новобранцам удостоверения лице-
истов.

Как сообщает пресс-секретарь начальника УВД по г. 
Сургуту Наталья Васильченко, курсантами в нынешнем 
году стали 63 восьмиклассника и 35 десятиклассников. 
Среди них не только сургутяне, но и жители Лянтора, по-
селка Федоровский, Ханты-Мансийска, Покачей и Нижне-
го Сортыма. 

Наталья Быкова

Тикер Цена 
открытия

Максимум
недели 

Минимум
недели

Цена
закрытия

Прирост
за неделю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 1208,43 1228,91 1165,08 1187,86 -1,70% 95,20%

Индекс РТС 1245,56 1269,9 1208,2 1225,29 -1,63% 90,12%

Банк ВТБ 0,057 0,0595 0,0534 0,0543 -4,90% 62,57%

Газпром 180,42 186,35 175,1 177,8 -2,55% 64,63%

Лукойл 1659,29 1659,98 1558,02 1599,28 -4,46% 65,71%

Норильский Никель 3700 3903,99 3605 3766,79 1,26% 88,34%

Роснефть 225 232 218,57 222,2 -1,89% 100,36%

Сбербанк-об 57,99 62,26 54,82 59,65 3,40% 159,35%

Сургутнефтегаз-об 27,36 27,47 24,33 24,44 -11,67% 47,67%

Сургутнефтегаз-пр 11,5 11,6 10,71 10,8 -6,49% 77,66%

Татнефть 124,56 127,8 119 120,5 -5,17% 118,10%

Уралсвязьинформ-об 0,679 0,682 0,629 0,652 -3,98% 120,27%



На «ГЛ» дежурил Игорь Бурмасов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» «Горячая линия» 
слушает... слушает...    
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Судья работает здесь… 
- Куда подавать исковое заявление на 

управляющую компанию? Мы живем на ули-
це Московской и до сих пор не можем найти адрес судеб-
ного участка…

Мировых судей назначают в Думе Югры, и поэтому список 
судебных участков мировых судей по Сургуту находится на сайте 
www.admhmao.ru. В частности, что касается улицы Москов-
ской, ею занимается мировой судья судебного участка № 9. 
Его координаты следующие: 628403, г. Сургут, ул. Маяковского, 
31, телефон (3462) 77-83-77.

SMS через Интернет – реально
- Хочу отправить дяде SMS в Екатеринбург, но мобиль-

ного телефона у меня пока нет. У папы на компьютере до-
ма есть Интернет. Можно ли отправить SMS на телефон че-
рез него?

Да, это возможно. На сайтах операторов сотовой связи 
предусмотрена такая услуга. Там есть специальная кнопка 
«Отправка SMS» абонентам сотовой сети. С ее помощью вы 
можете отправить сообщение абоненту мобильной связи. Но 
ответить он вам в Интернет не сможет. Можно также послать 
электронное письмо вашему дяде на электронный почтовый 
ящик, если он читает электронную почту через телефон или 
общается в ICQ.

Увидеться с другим городом 
- Можно ли на дому организовать сеанс видеосвязи с 

другим городом?
Вы наверняка имеете в виду видеоконференцию. Специа-

лист по компьютерным сетям Алексей Барышников ответил, 
что это возможно сделать, имея хороший канал связи (мини-
мум 128 килобит), а также две пары наушников, два микро-
фона и две web-камеры. Кроме того, понадобится специаль-
ная программа, например MS NetMeeting или Skype. Сама ви-
деоконференция для пользователей будет бесплатной, деньги 
придется платить только за Интернет. Алексей Барышников за-
метил, что компьютерным пользователям, обладающим всем 
необходимым оборудованием, связываться по Интернету даже 
выгоднее, чем платить за междугородние переговоры.

- Мне несколько раз на телефон звонили неизвестные 
люди и предлагали отдать деньги за то, что они помогут мо-
ему знакомому выпутаться из сложной ситуации. Как огра-
дить своих родных от таких мошенников?

В УВД Сургута порекомендовали объяснить родным и 
близким, что доверять звонкам с незнакомых номеров 
не нужно, а тем более обсуждать денежные вопросы с не-
знакомыми людьми. Мошенников стало намного боль-
ше, кризис позволил им активизироваться. Поэтому нуж-
но быть бдительным и проверять всю информацию, кто бы 
что ни говорил.

Замена прав: с чего начать?
- Подходит срок замены водительского удостоверения. Что 

мне нужно делать?
В ГИБДД Сургута сообщили, что вам необходимо принести 

в 101-й кабинет заявление о замене удостоверения, справку 
о прохождении медкомиссии и ее полную копию (с двух сто-
рон), заплатить госпошлину 100 рублей, принести фото 3Х4 
на красном фоне на матовой бумаге, а также оригинал па-
спорта с регистрацией, старое водительское удостоверение и 
подтверждающие документы (водительская карточка или удо-
стоверение, свидетельство об окончании автошколы).

Штрафы не платят по SMS
- Неужели штрафы за нарушение ПДД теперь можно опла-

тить по SMS?
Нет, пока такого сервиса в ГИБДД не существует. Сегод-

ня можно лишь узнать о задолженности по оплате штрафов 
по SMS. Но ГИБДД не рассылает уведомления по SMS, а все-
го лишь предоставляет получить ответ на запрос через теле-
фон. Для этого нужно отправить на номер 1151 SMS с текстом 
«*ГАИ86 пробел <номер водительского удостоверения>». На-
пример: «*ГАИ86 86АА000000». Но хочется обратить внима-
ние, что этот сервис далеко не бесплатный, цена одного сооб-
щения составляет 35 рублей без учета НДС. Так что лучше не 
терять уведомления о штрафах и вовремя их оплачивать.

- Проводит ли правительство ХМАО работу по ограничению 
ввоза гастарбайтеров?

Нет, специально такую работу правительство округа не ве-
дет. Если вы имеете в виду квоты на рабочую силу на ближай-
шие два года, то 9 июля 2009 года Межведомственной комис-
сией по вопросам привлечения и использования иностран-
ных работников при правительстве Югры были рассмотрены 
заявки на 2009 и 2010 годы. Квоты следующие: на 2009 год  - 
2851 человек, а на 2010 год – 8136 человек.

17 и 18 сентября со-
стоялась 35-я сессия 
работы окружной 
Думы, где в очеред-
ной раз не обошлось 
без горячих споров 
между депутатами 
и чиновниками по 
поводу распределе-
ния средств. Корень 
споров – очередные 
задумки окружного 
правительства по по-
воду Всемирной шах-
матной олимпиады и 
развития жилищного 
комплекса Ханты-
Мансийска. Одними 
из наиболее активных 
участников дискуссии 
стали депутаты из 
Сургута и Нижневар-
товска.

Жилье двойного 
назначения

Напомним, что шахмат-
ная олимпиада должна 
состояться в 2010 году, а 
ее генеральной репетици-
ей станет третий по счету 
Кубок мира по шахматам, 
который пройдет в конце 
этого года. Первый вице-
президент ФИДЕ Георги-

Как делили миллиард 
Олимпийское жилье в Ханты-Мансийске станет социальным для бюджетников

Губернатор Югры Александр Филипенко предложил 
ударить по жилищной проблеме бюджетников олимпий-
ским жильем.

Депутат Думы Югры Юрий Важенин обеспокоен, что миллиард на строительство жилья от-
дали Ханты-Мансийску, а не всем городам и районам пропорционально очереди на жилье.

ос Макрополус недавно 
был в Югре, осмотрел все 
олимпийские объекты и 
констатировал, что окруж-
ная столица полностью го-
това к принятию гостей со-
ревнований, а также тури-
стов. Почему же тогда воз-
никла идея насчет того 
самого миллиарда рублей, 
который правительство 
Югры решило отписать на 
шахматную олимпиаду?

Этот вопрос задавали 
себе многие депутаты. Что 
такое миллиард? Это це-
лых 500 квартир, которые 
могли быть закуплены для 
решения жилищной про-
блемы во многих городах 
и районах нашего регио-
на. Да, конечно, по срав-
нению с многотысячной 
армией очередников та-
кое количество жилья – ка-

пля в море. Но все же это, 
как любит говорить наш гу-
бернатор Александр Фи-
липенко, шаг в сторону ре-
шения проблемы. От своих 
слов он не отказывается и 
25 сентября решил лично 
объяснить депутатам, за-
чем правительство регио-
на выделяет целый милли-
ард на шахматную олимпи-
аду, если и так уже все го-
тово.

- Знаю, что у вас (во 
время работы комиссий – 
Прим. ред.) была дискус-
сия по поводу распреде-
ления средств, миллиарда 
рублей на жилье в Ханты-
Мансийске. Это делается 
потому, что сложилась се-
рьезная ситуация. Пробле-
ма с жильем для бюджет-
ников в столице округа, 
как нигде, сложна кроме, 
того, дефицит общежитий 
для студентов. Выделение 
средств решает сразу две 
проблемы. Дело в том, что 
из-за кризиса в преддве-
рии шахматной олимпиа-
ды мы не успели постро-
ить все.

Поэтому приняли реше-
ние выделить деньги на 
строительство жилого ком-
плекса. Сначала в нем бу-
дут жить гости олимпиа-

ды, спортсмены, а после 
олимпиады – бюджетники. 
Это будет служебное жи-
лье или социальное. Если 
есть недоверие к прави-
тельству – создайте орган, 
который будет следить за 
тем, кому выделяют квар-
тиры. Скажу больше. Нам 
нужно найти не миллиард, 
а 52 миллиарда. Я предла-
гаю искать их в необяза-
тельных расходах. Нужно 
оптимизировать все рас-
ходы, работать с кредит-
ными источниками, рас-
ширять налогооблагаемую 
базу, - сказал Александр 
Филипенко депутатам.

Идея построек двойно-
го назначения не нова, та-
ким образом использова-
лись многие олимпийские 
объекты в других странах. 
Но никогда жилье не воз-
водили ради двух целей 
из-за кризиса. 

Причина тому – 
сокращение 

дефицита
Нынче, как никогда, 

правительству Югры при-
шлось поработать над бюд-
жетом. Доходная часть 
бюджета по предложению 
правительства округа была 
увеличена, и одновремен-
но сокращен дефицит бюд-
жета почти на 13 млрд ру-
блей, или на 52 процента.

Доходы бюджета выросли 
на 15,4 млрд рублей (почти 
на 21 процент), а расходы 
увеличились незначитель-
но - всего на 2,4 млрд ру-
блей (или на 2,5 процента). 
Таким образом, суммар-
ные показатели бюджета 
на 2009 год стали такими: 
доходы и расходы – 89,9 и 
101,8 млрд соответственно. 
Дефицит бюджета составил 
11 млрд рублей.

Поправки в доходную 
часть бюджета было реше-
но внести после значитель-
ного роста налоговых по-
ступлений от прибыли ор-

ганизаций и предприятий 
во втором квартале 2009 
года. Несложно догадать-
ся, что это вызвано в пер-
вую очередь ростом миро-
вой цены на нефть. Нефтя-
ные компании получили на-
много больше средств, чем 
рассчитывали. Что касает-
ся остальных видов налого-
вых источников (как то на-
лог на имущество органи-
заций, налог на доходы фи-
зических лиц и т.д.), то они 
остались без изменений.

На заседании Думы 
Югры директор департа-
мента финансов правитель-
ства Югры Надежда Бойко 
отметила, что рост расход-
ной части обусловлен об-
щегосударственными во-
просами, как-то: приобре-
тение социального жилья 
для отдельных категорий 
граждан, увеличение объе-
ма резервного фонда. Бы-
ли увеличены расходы на 
компенсацию расходов по 
оплате обучения студен-
там, выплаты стипендий 
студентам-аборигенам.

Деньги ушли 
на развитие 

Кроме всего этого, Ду-
ма Югры одобрила расхо-
ды на экономическое раз-
витие региона. В частно-
сти, 352 млн рублей на-
правили на программу 
геологического изучения 
недр, 365 млн рублей на 
программу развития се-
ти автодорог Югры,  302,4 
млн рублей - на создание 
единой сети связи и пере-
дачи данных в Югре.

Самое важное, что был 
увеличен объем межбюд-
жетных трансфертов муни-
ципальным образовани-
ям, правда незначительно 
– всего на 152,7 млн ру-
блей. Целевые программы 
благодаря решениям Ду-
мы Югры пополнились 3,5 
млрд рублей.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого
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В Сургуте официально зареги-
стрировано около ста молодеж-
ных организаций. Реально дей-
ствующих – 40. В этом году в 
комитет молодежной политики 
обратились представители 
20 молодежных объединений. 

i

Не ходите дети в…
В городе определят места, вредные для несовершеннолетних 

Администрация города учре-
дила экспертную комиссию, ко-
торая займется определением 
тех мест на территории города, 
которые вредны для несовер-
шеннолетних. Эти места после 
специального заключения 
комиссии станут для сургутских 
детей запрещенными, где по-
являться можно будет только в 
присутствии взрослых.

Название новой комиссии, соглас-
но опубликованному на сайте горадми-
нистрации документу, звучит следующим 
образом: «Комиссия по оценке предло-
жений об определении мест, нахожде-
ние в которых может причинить вред здо-

Год молодежи близок 
к завершению, и осень 
- самая пора для под-
ведения первых итогов. 
Оглядываясь назад, 
можно с уверенностью 
говорить, что удалось 
многое из задуманного, 
и даже чуть больше. 
Пять главных дел, по-
мимо традиционных ме-
роприятий, реализовал 
комитет молодежной 
политики администра-
ции города Сургута в Год 
молодежи.

Власть 
и молодежь

Семнадцать лет назад в 
Югре был создан комитет 
молодежной политики. Мно-
го это или мало? Если гово-
рить о возрасте человека, то 
17 лет - это пора становле-
ния, пора принципиального 
выбора, это реализация за-
мыслов и талантов, это веч-
ное движение вперед. 

Сургут, как, впрочем, и 
остальные северные горо-
да, имеет довольно молодой 
облик. А молодость  - это ак-
тивность, постоянный рост, 
легкость на подъем и неор-
динарное мышление. Для 

В Сургуте изобретают перпетуум мобиле
Инга Шалкевич призывает всех, кому до 35, быть активными, инициативными, мобильными…

социально активной моло-
дежи, желающей реализо-
вать себя в общественно-
политической деятельно-
сти, впервые в этом году 
была организована школа 
молодого политика. Пре-
подаватели вузов обуча-
ли будущих общественных 
деятелей азам государ-
ственной политики. В рам-
ках обучения «школяры» 
встречались с руководите-
лями администраций горо-
да, думы, территориально-
избирательных комитетов. 
Для многих ребят работа 
думцев, управленцев стала 
настоящим откровением, это 
помогло осознать, насколь-
ко непросто осуществлять 
общественно-политическую 
деятельность и какую огром-
ную ответственность накла-
дывает она.  Но, как ни хо-
роша теория, а без прак-
тики она мертва, поэто-
му  были организованы так 
называемые работы «в по-
ле».  Теперь молодежь, за-
сучив рукава, разрабатыва-
ет концепцию проекта, ко-
торый позволил бы восста-
новить такой добрый почин 
прошлого, как ремонт квар-
тир ветеранов Великой От-
ечественной войны. Другая 

группа работает над проек-
том под рабочим названием 
«Брошенный автомобиль», 
ломая голову,  как на закон-
ных основаниях избавить 
любимый город от забро-
шенных, ржавеющих на ули-
цах колымаг. 

«Я думаю, 
что это дале-
ко не послед-
ние инициати-
вы будущих по-
литиков, увере-
на, что какие-то 
новые проек-
ты и молодеж-
ные акции мы 
увидим еще до 
конца этого го-
да» - сказала на п р е с с -
конференции Инга Шалке-
вич. 

Город вечной 
молодости

А потому вполне логично, 
что  именно в Год молодежи 
здесь открылся Центр моло-
дежного дизайна, который 
объединил молодых иници-
ативных, креативных фото-
художников, дизайнеров, 
стилистов, визажистов, веб-
дизайнеров, творческие не-
формальные молодежные 
объединения. 

Наиболее ярким собы-
тием в городе стал арт-
фестиваль «Среда обита-
ния». В День России моло-
дость подарила жителям 
незабываемый праздник 
- работали арт-площадки, 
ИКЦ «Старый Сургут» в этот 
день превратился в моло-
дежный бульвар, впервые 
работал открытый автоса-
лон, площадка «Детский 
сад», шествие невест и же-
нихов, детских колясок, фе-
стиваль музыкального ви-
део, который был органи-
зован совместно с партне-
рами из Санкт-Петербурга. 
Представители экстремаль-
ных видов спорта продемон-
стрировали свои невероят-
ные возможности горожа-
нам. Незабываемым зрели-
щем стали соревнования по 
авиамоделизму, аквабайку, 
показательные выступления 
по квадротриалу. Завер-
шился фестиваль грандиоз-
ным молодежным шестви-
ем, в этом году к нему прим-
кнули представители моло-
дежной субкультуры. 

Потенциальные сургутские 
политики этим летом блесну-
ли на всероссийском небо-
склоне. Впервые семнадцать 
человек приняли участие 
в работе инновационно-
молодежного форума «Се-
лигер».  На смене - «Лидер-
ство», вместе со своими ин-
новационными проектами 
они одновременно пред-
ставляли ХМАО-Югру.  Пять 
тысяч участников были в 
этом году на «Селигере», и 
сургутская молодежь с пер-
вого же захода смогла вой-
ти в 120 лучших команд Рос-

сии. Дебют, и вполне успеш-
ный, состоялся.  

На крыло
Но на этом комитет моло-

дежной политики не остано-
вился. В этот знаковый год 
был организован Сургутский 
общественный фонд разви-
тия молодежи «Молодые – 
молодым».  Создание этого 
фонда преследовало две це-

ли – поддержка 
молодежных про-
ектов, направ-
ленных на разви-
тие города и ак-
кумуляция спон-
сорских средств, 
также направ-
ленных на реа-
лизацию выше-
названных про-

ектов.  Уже можно говорить 
о первых результатах работы 
фонда - в настоящее время 
руководство фонда разра-
батывает положение и меха-
низмы конкурса, направлен-
ного на поддержку молодеж-
ных инициатив в сфере спор-
та, культуры и бизнеса. 

Совсем недавно был ор-
ганизован первый фести-
валь работающей молодежи 
Сургута «На крыло». Он про-
шел с 18 по 20 сентября. 15 
команд приняли участие в 
конкурсной программе этого 
мероприятия. В рамках фе-

стиваля состоялись  встречи 
с руководителями градоо-
бразующих предприятий го-
рода, депутатами; три «кру-
глых стола», где обсужда-
лись актуальные проблемы, 
стоящие сегодня перед сур-
гутской молодежью; прош-
ли конкурсы, выставки-
презентации, спортивные 
состязания и тренинги. Ор-
ганизацию конкурса «На 
крыло» активно поддержа-
ли депутаты окружной Думы 
Дмитрий Попов, Александр 
Сальников, Юрий Важенин 
и депутат областной Думы 
Виктор Буртный. Поддер-
жали не только словом, но и 
делом, вернее финансами, 
выделив на эти цели один 
миллион рублей. 

Как известно, под лежа-
чий камень вода не течет, 
инициатива должна исхо-
дить снизу, и если в ней бу-
дет рациональное зерно, 
она общими усилиями мо-
жет воплотиться в жизнь. Не 
случайно негласный девиз 
сургутской молодежи звучит 
так: «Не нужно ждать, когда 
власть решит наши пробле-
мы, необходимо социаль-
ное партнерство с органами 
власти, надо, используя весь 
свой потенциал, решать эти 
проблемы сообща». 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого 

Центр молодежного дизайна стал самым популярным местом  
у творческой молодежи города.

ровью детей, их физическому, интеллек-
туальному, психическому, духовному и 
нравственному развитию, общественных 
мест, в которых в ночное время не допу-
скается нахождение детей без сопрово-
ждения родителей (лиц, их заменяющих) 
или лиц, осуществляющих мероприятия с 
участием детей».

Сегодня уже известно, что комиссия 
будет коллегиальной, и состав ее уже 
сформирован. Возглавит новый орган 
заместитель главы города, курирующий 
культуру и социальную сферу, Яков Чер-
няк. Вместе с ним анализировать опас-
ные для детей зоны будут чиновники го-
радминистрации, депутаты Думы горо-
да, педагоги, милиционеры, сотрудники 
комитета опеки и попечительства, пред-

ставители городского бизнеса, обще-
ственники организации «Женщины 
Сургутнефтегаза» и делегаты обще-
школьного родительского комитета. 
Всего 16 человек.

Члены комиссии получат право за-
прашивать с досуговых заведений и 
ночных клубов правоустанавливаю-
щие документы и информацию об их 
деятельности. Вот, правда, заключе-
ния комиссии будут носить только ре-
комендательный характер, а оконча-
тельно решать, какое место считать 
вредным для молодежи, а какое без-
вредным, будет глава города. 

Дмитрий Карелин.              
Фото Леонида Березницкого
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особое мнение

Городские туропе-
раторы не решаются 
браться за развитие 
въездного туризма, 
к чему их призыва-
ет городская адми-
нистрация. Городу 
есть что показать, 
однако спрос на 
Сургут пока еще не-
достаточно велик. 
Недостаток тури-
стов в основном и 
отбивает интерес 
у туристических 
компаний. Об этом 
шла речь в СТПП на 
встрече заместителя главы города Романа Марко-
ва с представителями городского туристического 
и рекреационного бизнеса.

Содержание беседы Романа Маркова с предпри-
нимателями подробно излагается на сайте торгово-
промышленной палаты. Там, в частности, приводится вы-
сказывание директора турфирмы «Сургутинтур» Алексан-
дра Фролова, который, ссылаясь на свой личный опыт, 
называет въездной туризм в Сургуте «не хлебным делом». 
Заработать на нашем городе как туристическом объекте 
достаточно сложно, считает предприниматель. Его фир-
ма не первый год возит заказные экскурсии по Сургуту, 
и всегда получается так, что экскурсионный автобус за-
полняется в лучшем случае на четверть. Если заказчиком 
выступает не предприятие и не школа, то проводить та-
кие экскурсии вообще нерентабельно.

В то же время, по словам директора гостиницы 
«Обь» Вадима Ершова, нельзя сказать, что туристиче-
ского спроса на Сургут нет, - он есть, но не такой мас-
совый, как хотелось бы. Так, например, останавливаю-
щиеся в гостинице командировочные частенько спра-
шивают: «А что интересного можно посмотреть в Сур-
гуте?», интересуются известными сургутскими ГРЭС, 
нефтяными качалками, хотели бы побывать на ванто-
вом мосту через Обь. Но все дело в том, что таких же-
лающих не так много, и туристическим компаниям на 
них не заработать.

Тем не менее, как сказал предпринимателям Ро-
ман Марков, администрация города будет ждать, ког-
да кто-нибудь из них все ж таки сумеет занять свое ме-
сто в свободной пока нише въездного туризма так, что-
бы это было для него рентабельно. Во всяком случае, 
любую такую попытку городские власти обещают под-
держать как материально, так и информационно.

Дмитрий Карелин

Возить туристов в Сургут – 
дело не хлебное?

Урал Полярный нуждается 
в газовых карликах

Проекту «Урал промышленный – Урал Полярный» не 
обойтись без нефтегазового снабжения. Для этого будет 
необходима разведка и освоение малых месторожде-
ний нефти и газа в Березовском районе. Как известно, в 
Березово забил первый газовый фонтан в 1953 году. Но 
сегодня жители района задаются вопросом: насколько 
перспективно развитие территории в будущем, есть ли 
запасы.

Такие вопросы есть не только у жителей Березово. 
На них ответил во время окружной пресс-конференции 
заместитель председателя правительства Югры по во-
просам недропользования Владимир Карасев.

- Есть такие участки, они сформированы и матери-
алы по ним переданы в федеральное агентство по не-
дропользованию. Участки уже прошли экспертизу в фе-
деральных институтах. Готовится дополнительный спи-
сок по выставлению таких участков на аукцион. Когда 
он состоится – сказать не могу, так как список до сих 
пор не утвержден. Надеюсь, что до конца года Мини-
стерство природных ресурсов такой список утвердит.

Конечно, нам хотелось бы найти еще и небольшие 
месторождения нефти и газа. Ведь они необходимы в 
том числе и для работы на отдельных участках буду-
щей железной дороги, которая соединит Полуночное с 
Обской (это знаменитая стройка «Урал промышленный 
– Урал Полярный»). Там очень нужна электроэнергия, 
газ нужен будет для эксплуатации газотурбинных элек-
тростанций, обеспечения электроэнергией поселков и 
промышленных объектов. Под небольшими месторож-
дениями следует понимать те, в которых не заинтере-
сован Газпром, это месторождения в несколько мил-
лиардов кубометров. 

Игорь Бурмасов

В недрах 
российского 

правительства 
цветет, спеет 
и наливается 

соками очередной 
мегапроект. 

С высокой 
степенью 

вероятности 
ему уготована 

трагическая 
судьба – ставшая 

традиционной для 
бюрократических 

порождений 
подобного рода. 

се маниловско-
обломовские прожекты по-
следних лет канули в Лету.

Если же закономерный 
финал где-то еще не наступил, 
то, скорее всего, просто вре-
мя для него пока не пришло. 
Впрочем, есть и иной вари-
ант развития событий. Оче-
редной гибридный мутант 
на стыке административно-
правительственного протек-
ционизма и патернализма 
вылупится на свет божий. 
После чего народу россий-
скому останется восклик-
нуть: «Туши свет», – и, поче-
сывая в очередной раз на-
битую макушку, освежить в 
памяти общественноистори-
ческие эксперименты име-
ни Чубайса, Зурабова и Ко.

Махнув рукой на заковы-
ристые и непонятные самим 
проектантам термины – «на-
нотехнологии», «наукогра-
ды», «свободная конвертиру-
емость» etc, – наши кормчие 
надумали приложить руку к 
тому, что находится рядом, 
и имеет реальные и ощути-
мые формы. Вовсе не слу-
чайно, что их взор упал на 
Газпром. Он, как известно, 
– самая большая наша ком-
пания. В не столь отдален-
ные времена Газпром даже 
поднимался на почетное 2-е 
место в мире по капитали-
зации – непосредственно за 
Exxon Mobil. Почти сразу же 
после захватывающего дух 
достижения газовый колосс 
был безжалостно сброшен с 
пьедестала беспощадными 
финансовыми воротилами. 
Ну, буквально ничего свято-
го у них нет! Однако вдруг, 
да и удастся не  только по-
вторить, но даже и побить 
свой собственный рекорд? 
Особенно если на достиже-

Блеск и нищета 
нефтегазовых гигантов

ние никому, кроме ограни-
ченного круга лиц, не нуж-
ного результата нацелить 
ВСЮ страну – от мала до ве-
лика, и от Владивостока до 
Кенигсберга. Попутно – те-
ми же силами – можно ре-
шить насущные внутрикор-
поративные задачи.

Новое совместное 
детище Минэнер-
гианцев, МЭРТиан, 

а также выдающихся интел-
лектуалов самого Газпро-
ма, ничем не отличается от 
аналогов. Все в нем стан-
дартно – и туманные сро-
ки, и романтическая лек-
сика. Даты звучат зело от-
даленные. Например, за-
явлено, что «к 2030-му на 
Ямале МОЖНО будет добы-
вать 250 млрд кубометров 
в год, а затем и 360». Ли-
рическая вариация на те-
му Насреддина, падиша-
ха и ишака – как обычно. И 
что значит «можно»? Про-
изводственные мощности, 
созданные к ТОМУ момен-
ту, позволят? Так и напи-
шите. Или архангелы Миха-
ил и Гавриил разрешат? Кто 
с ними лично общался, хо-
телось бы знать. Огласили 
бы лучше 777 млрд – какая, 
в сущности, разница. И что 
значит «затем»? В 2031-м 
или 2333-м? Или уже зара-
нее всем ясно, что к 2030-
му кто-то из упомянутой тро-
ицы непременно отправится 
к праотцам, а потому МОЖ-
НО не мелочиться? Тогда не 
ясно, почему 360. 777 – го-
раздо больше и красивее. И 
реально ровно в той же сте-
пени. По крайней мере, к 
7777-му году.

Бессвязное бормотание 
про СПГ воспроизводить нет 
ни сил, ни желания. Россия 
«в перспективе сможет за-
нять 20 или даже 25% ми-

рового рынка», хотя «сейчас 
доля не превышает несколь-
ких процентов». Точность по-
трясает. Что БУДЕТ в 2030-м 
– и ЗАТЕМ – мы УЖЕ ЗНАЕМ 
до 1 куба. Зато показания 
счетчиков на данный мо-
мент ни один г-н Черномыр-
дин сотоварищи не разбе-
рет. «Несколько» - это что за 
величина? Скороговоркой 
упоминается, что для дости-
жения проектных величин 
необходимо освоение Шток-
мановского месторождения, 
Ямала и Сахалина.

Сахалин – реально. 
Ямал – трудно, но 
по силам. Что каса-

ется Штокмана, то сегодня 
ВО ВСЕМ МИРЕ нет техноло-
гий, позволяющих добывать 
на нем газ. Их надо соз-
дать. Для этого нужны день-
ги и время. И то, и другое – 
в неизвестных количествах. 
О деньгах сказано коротко 
и конкретно. Дальнейшие 
внешние и внутренние за-
имствования в промышлен-
ных масштабах становятся 
практически невозможными 
по ряду обстоятельств. Поэ-
тому самая большая и бога-
тая компания России – как 
обычно – слезно выклянчи-
вает налоговые льготы. И – 
попутно – карт-бланш на по-
вышение тарифов. 

В последнее время на 
экранах ТВ не видно бо-
дренького лозунга о фирме, 
которая суть национальное 
достояние России. Первая 
мысль – о том, что газовый 
монстр принадлежит нам и 
создан для нас – абсолютно 
не верна. Если всмотреться, 
подтекст припрятан не осо-
бо глубоко. Газпром – это 
такой специальный хомут 
на шее народа российского. 
Навешен он насильствен-
ным образом, поскольку 

ВСЕНАРОДНЫЙ референдум 
на предмет приобретения 
государством контрольно-
го пакета акций в упомяну-
том АО не проводился. Од-
нако в связи с фактическим 
наступлением прискорбно-
го обстоятельства – в обра-
зе 50% + одной акции - ВСЕ 
россияне поголовно и по-
жизненно прикованы к не-
взначай свалившейся на их 
головы собственности. 

Список всенародных 
обязанностей – да-
леко не полный, 

естественно, – выглядит 
примерно так. На налого-
плательщиков возлагаются 
дополнительные платежи – в 
счет тех, которые Газпрому 
невмоготу тянуть. Бюджет-
ники должны – в силу фи-
нансовой немощности газо-
вого монополиста и истоще-
ния государственной казны 
– туже подтянуть пояса и не 
сетовать на отставание за-
работной платы от индекса 
цен. И всем нам вместе сле-
дует петь осанну централь-
ным органам власти за пер-
манентное повышение тари-
фов на газ – то есть на ВСЕ, 
учитывая структуру россий-
ского энергопотребления. 

А как же иначе? Достоя-
ние в виде хомута – НАЦИО-
НАЛЬНОЕ! Другими словами, 
всеобщее. А за собственным 
хозяйством надлежит при-
сматривать и ухаживать – ра-
чительно и постоянно. В том 
числе, жертвуя своим здоро-
вьем – финансовым и физи-
ческим. А если у кого-то нет 
желания натирать мозоли на 
шее этим приспособлением, 
пусть попробует скинуть. Вряд 
ли получится. Прицеплено на-
мертво – не оторвешь. 

Аналитический отдел 
ИК «Гелеум»
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новости Югры

пожарно-прикладной спорт

Ведущий страницы – Александр Миронов.
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С 11 по 14 сентября в 
Уфе состоялся пятый 
чемпионат мира по 
пожарно-прикладному 
спорту. Участвовали 
четырнадцать сильней-
ших сборных команд со 
всего мира. В результате 
упорной борьбы во вто-
рой раз за всю историю 
чемпионата сборная Рос-
сии заняла первое место. 
Успехи сургутских по-
жарных заявляют о себе 
все громче. Так, на днях 
прошел Кубок России, 
где наши спортсмены 
также показали лучшие 
результаты.

В первый день чемпи-
оната мира пожарные со-
ревновались в подъеме 
по штурмовой лестнице 
в окно четвертого этажа 
учебной башни. Выиграла 
эти состязания наша сбор-
ная. Второй стала коман-
да Белоруссии, третье ме-
сто осталось за огнеборца-
ми Украины.

На следующий день чем-
пионата спортсмены  вы-
полняли программу пожар-
ной эстафеты. В полосе 
препятствий члены нашей 
команды уступили белору-
сам, «бронза» досталась 
Чехии.  А вот на пожар-
ной эстафете нашу сбор-
ную ждал очередной «зо-
лотой» успех. Немало это-
му поспособствовал сургу-
тянин  Алексей Калинин, 
который принимал участие 
в четвертом этапе эста-
феты.  Вообще, эстафе-
та включает в себя четы-
ре этапа: преодоление до-
мика с помощью лестни-
цы и палки, преодоление 
забора, бег по гумну и со-
единение с главной лини-
ей, тушение. Именно на по-
следнем этапе Россия ста-
ла чемпионом. 

В последний день про-
водились соревнования 
по «боевому развертыва-
нию». Серьезным сопер-

Российские брандмейстеры – 
самые быстрые

Сергей Воробьев, подполковник внутренней по-
жарной части, беседовал с корреспондентом 
«С Т» в день, когда случился пожар в гипермар-
кете «Богатырь». Мы поинтересовались рабо-
той пожарных на месте происшествия.
 - Люди, которые сейчас задействованы в пожа-
ротушении – профессионалы. Но есть моменты, 
которые существенно усложняют задачу по-
жарным. Немаловажную роль играет действие 
или бездействие в первые минуты возгорания. К 
тому же район безводный. Многое зависит и от 
объекта. Я предполагаю, что в «Богатыре» не 
сработала внутренняя система пожаротуше-
ния. Иначе пожар бы не продолжался. Впрочем, 
будет следствие. Я вчера встретил свою коман-
ду , которая во время таких аварийных ситуаций 
всегда на подъеме. Мы почти сразу на служебном 
автобусе, отправились на место происшествия. 
Они сейчас там, меняют друг друга, их кормят… 
Так что не переживайте, потушат.

Терпения и силы воли пожелала 
Звонарева югорцам

В рамках конгресса кафедр 
ЮНЕСКО, который прохо-
дит в столице Югры, вчера 
в Ханты-Мансийске состоя-
лась встреча профессио-
нальной теннисистки Веры 
Звонаревой с воспитан-
никами Центра развития 
теннисного спорта. 

Напомним, что свой путь 
в большой теннис Вера Звонарева начала не где-нибудь, а 
именно в Сургуте. 

Именно у нас будущая бронзовая призерка Олимпийских игр 
в Пекине дважды, в 2001 и 2002 гг., выиграла чемпионат Рос-
сии. Тогда, кстати, за эту победу ей давали помимо медалей и ти-
тулов еще и право на участие в основной сетке  Кубка Кремля.   

К сожалению, на этот раз Вера из-за довольно плотного 
графика соревнований не смогла приехать в Сургут, как это 
планировалось ранее, а провела с юными теннисистами раз-
миночную тренировку и дала мастер-класс только в Ханты-
Мансийске. После чего состоялась пресс-конференция с жур-
налистами.

Вера Звонарева рассказала о своих впечатлениях, полу-
ченных от экскурсии по Центру развития теннисного спорта. 
«Не везде в мире встретишь такой комплекс, какой построи-
ли в Ханты-Мансийске, - отметила теннисистка. - Шикарные 
корты, отличная атмосфера. Здесь есть все условия для про-
ведения международных турниров, и они, безусловно, долж-
ны здесь проходить».

«Чтобы многого достичь в теннисе, нужно иметь большую 
силу воли, терпение, желание. Необходимо получать удоволь-
ствие от того, что ты делаешь, - поделилась секретами успеха 
заслуженный мастер спорта. - Более того, теннис - это тяжелая 
работа, которой нужно полностью отдаваться как физически, 
так и морально». 

Также она отметила, что теннис является одним из самых 
дорогих видов спорта. По ее словам, на инвентарь, аренду 
корта и постоянные переезды от турнира к турниру тратятся 
огромные деньги. «Мне повезло, я пробилась сразу и смогла 
себя финансировать», - рассказала теннисистка.

«Югра» дома потеряла очки
В рамках открытых всероссийских соревнований по 
хоккею среди команд Высшей лиги ХК «Югра» накануне 
принимал челябинский «Мечел». Матч закончился со 
счетом 3:4.

Оба лидера дивизио-
на «Восток» начали первую 
игру, излишне не церемо-
нясь. «Разведка боем» на 
первых минутах лучше уда-
валась ханты-мансийцам. 
Однако все атаки подопеч-
ных Сергея Шепелева наты-
кались на гранитную стену - 

голкипера челябинцев Эмиля Сафина. 
Несмотря на шквал атак, обрушенных на ворота гостей, 

первым забил «Мечел». Произошло это в то время, когда хо-
зяева играли в меньшинстве. Сработала старая спортивная 
истина - не забиваешь ты, забивают тебе. Капитан челябин-
цев Чикалин бросил от синей линии, и Дмитрий Пасенко на 
пятаке успел очень удачно подставить клюшку - 1:0. 

Этот счет на табло продержался чуть более двух минут. 
Хозяева пошли вперед и очень быстро отыгрались. Уткин 
мощно бросил сквозь редуты защитников, шайба попала в 
голкипера, отрикошетила прямо на клюшку Левинскому, по-
следний, не раздумывая, бросил и был точен. 

Буквально через 40 секунд «Югра» уже выходит вперед. 
Карусель, которую закрутило второе звено югорчан, уложи-
ла на лед голкипера и защитника гостей. Касаткин не стал 
бросать в толчею, а зряче отдал пас чуть назад, на Хлын-
цева, и нападающий хозяев вколотил ее прямо по центру - 
2:1. При таком счете команды отправляются на перерыв. 

Во втором периоде команды играли с переменным успехом. 
Но в концовке 20-минутки активность гостей все же была возна-
граждена. Шайба после целого ряда рикошетов в зоне «Югры» 
оказалась у Дмитрия Пасенко, он бросил и попал прямо в девятку 
ворот Чащухина, тем самым оформив дубль - 2:2. 

Третий период так и не выявил победителя, команды раз-
менялись голами - шайбы на счету Шиханова и Севастьяно-
ва. Последнему в итоге суждено было стать героем матча. 
После неубедительного овертайма в серии послематчевых 
буллитов именно Сергей Севастьянов привозит гол в воро-
та Полошкова и два очка своей команде. Ханты-мансийцам 
пришлось довольствоваться одним баллом, хотя вполне 
могли победить в основное время.

ником нашим спортсменам 
была Белоруссия – самая 
титулованная за послед-
ние пять лет чемпионата 
команда. Сборная Бело-
руссии  трижды выигры-
вала мировое первенство. 
Тем не менее в этот раз  и 
она уступила российским 
пожарникам. 

В сборную российской 
команды вошли десять спор-
тсменов. Трое из них пред-
ставляли Ханты-Мансийский 
автономный округ. Майор 
Сергей Акшенцев, мастер 
спорта международного 
класса, прославил Нефте-
юганск. Он завоевал обще-
командное «золото», «брон-
зой» Сергея одарила стоме-
тровая полоса с препятстви-
ями. В двоеборье (сумма 
стометровой полосы с пре-
пятствиями и подъема по 
штурмовой лестнице) Ак-
шенцев нашел «золотую се-
редину» своих побед  - заво-
евал серебряную награду. 
Нужно отметить, что в этом 
виде спорта все призовые 
места остались у россиян. 

Честь нашего города за-
щищали заслуженный  ма-
стер спорта Алексей Кали-
нин и мастер спорта меж-
дународного класса Алек-
сей Андриянов. Калинин 

завоевал три 
«золота» - об-
щекомандное, в 
боевом развер-
тывании и по-
жарной эстафе-
те. У Андрияно-
ва две медали 
самого благо-
родного метал-
ла – общеко-
мандное и по 
боевому раз-
вертыванию.

Как уже упо-
миналось выше, 
недавно про-
шел Кубок Рос-
сии по пожарно-
п р и к л а д н о м у 
спорту. Здесь 
Андриянов стал 
вторым в подъе-
ме по штурмовой 
лестнице, его известный 
коллега Алексей Калинин 
взял «бронзу». Оба спор-
тсмена стали чемпионами 
в боевом развертывании. 
Не обошлось здесь и без 
серебряных наград – ими 
сургутских пожарных ода-
рила пожарная эстафета.

«Мы побеждаем отча-
сти уже благодаря тради-
ции, - сказал тренер сур-
гутских пожарников, под-
полковник Сергей Воро-

бьев. - Выиграв несколько 
соревнований мирового 
уровня, мы приобрели уве-
ренность, которая помога-
ет нам поддерживать ста-
тус лучших.  Ведь очень ва-
жен в нашей профессии 
психологический настрой. 
Можно быть готовым фи-
зически, но если не смо-
жешь справиться с эмоци-
ями, проиграешь. И на ра-
боте так». 

Наталья Березюк
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Подробная информация по телефонам: 65-20-04 и 26-40-04.

Санаторно-курортные (Тараскуль, Сибирь, Белокуриха и др.)
Пляжный отдых (курорты Черного и Азовского морей, Балтика,
 Иссык-Куль, Приморье)
Пляжный отдых (Турция, Испания, Кипр, Тунис, Греция и др.)
Экскурсионные туры (С.Петербург, Золотое кольцо, Париж,
 Прага и автобусные туры по Европе).
Корпоративные туры (Россия, ближнее и дальнее зарубежье).

Мы ждем Вас по адресу: ул. М.-Карамова, 64
(напротив налоговой)
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ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
5-10-х

ТРЕБУЮТСЯ:

Тел. 37-94-88.

КОНДИТЕРЫКОНДИТЕРЫ
4 И 5 РАЗРЯДА4 И 5 РАЗРЯДА
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СУРГУТСКОМУ ХЛЕБОЗАВОДУ

СГМУП

"СУРГУТСКИЙ ХЛЕБОЗАВОД"

СМЁТ, СМЁТ, 

КРОШКУ, КРОШКУ, 

САНБРАК.САНБРАК.

РЕАЛИЗУЕТ

52-99-09,
52-99-50.

Тел.  Тел.  22-04-06.22-04-06.
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ПРИГЛАШАЕМПРИГЛАШАЕМ
на  период  подписной  кампании на  период  подписной  кампании 

АГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕАГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕ
(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).

1-комнатную квартиру, 
1/5, 31,7 кв. м, г. Бузулук 
Оренбургской обл. Тел. 
322-960.

1-комнатную квартиру, 
2/5, 36,7 кв. м, в  р. п. 
Вознесенское Нижего-
родской обл. Тел. 322-
960.

3-комнатную квартиру по 
ул. Ленина, д. 38. Тел. 
62-42-19.

Дом в поселке Снежном. 
Все коммуникации, уча-
сток 16 соток, баня с 
отоплением, две тепли-
цы, насаждения. Тел. 
8-912-903-10-07.

Дачу в кооп. «Победит-1», 
12 улица. Все обустрое-
но. Тел. 62-42-19.

Пальто, плащи. Обр.: ма-
газин  «Аллегро». Тел. 
24-99-66.

Новое поступление пря-
жи: оренбургский пух, 
овечья и верблюжья 
шерсть. Изделия из ко-
зьего пуха. Цены низ-
кие. Обр.: маг. «Дом 
обуви «Арсения», пр. 
Мира, 16, вход с лево-
го торца.

Навоз в мешках, с достав-
кой. Тел. 91-66-55.

Аренда в офисном цен-
тре по ул. Островского, 
37/1, за регистрацион-
ной палатой. Тел. 722-
089.

Академия тенниса про-
водит набор детей и 
взрослых в централь-
ных районах города. 
Тел. 60-56-42.

Федерация тенниса и 
СОК «Энергетик» наби-
рают группы по обуче-
нию большому теннису. 
Тел. 533-112.

Гостиница «Грэсовская» 
ждет вас. Цены умерен-
ные. Тел. 76-56-62.

Ремонт комнат быстро, 
качественно, недорого. 
Тел.: 35-02-30, 8-963-
49-24-966.

Ремонт квартир, отделка, 
недорого. Тел.: 36-43-
57, 61-88-27.

Ремонт квартир. Бы-
стро, качественно. Тел. 
8-906-895-66-75.

Ремонт квартир. Тел. 60-
64-57.

Ремонт квартир. Скидки! 
Тел. 8-922-439-45-00.

Обшивка балконов дере-
вом, пластиком, про-
флистом, балконные 
рамы. Тел. 70-32-12.

Отделка балконов, дачные 
работы, заборы, крыши, 
бани. Тел. 79-90-20.

Балконы «под ключ». Тел. 
66-28-20.

Отделка балконов, 
дач, бань, квартир, 
обшивка профли-
стом, черепицей, ва-
гонкой, пластиком, 
установка рам. Тел. 
90-20-06.

Кровля. Дачи не предла-
гать. Тел.: 64-82-53, 
8-922-41-90-600.

Ванная, туалет «под ключ», 
местные, русские. Тел. 
704-406.

Ванная, туалет «под 
ключ», профессионал. 
Тел. 905-700.

Дачные работы, заборы, 
крыши, обшивка домов, 
бань «под ключ». Тел. 
66-87-09.

Отделка дач, обшивка 
профлистом, заборы. 
Тел. 65-50-54.

Дачные работы, заборы, 
обшивка домиков, кры-
ши, веранды, крыльцо. 
Тел. 69-67-78.

Сантехника: отопление, 
водоснабжение, в квар-
тирах и на дачах. Тел. 
612-617.

Электрик. Тел. 64-91-14.

Ремонт дверных довод-
чиков. Гарантия. Тел. 
8-909-033-93-49.

Компьютеры: ремонт, ди-
агностика. Скидки, вы-
езд. Тел. 674-574

Ремонт компьютеров. 
Тел. 60-43-19. 

Ремонт компьюте-
ров.  Свидетельство 
1088602008615. Тел. 
590-911.

Ремонт компьютеров. Св-
во 86 № 001725491, 53-
44-23.

Вывод из запоя. Лиц. Д 
136590 № 258. Тел. 
8-922-728-39-77.

Грузоперевозки а/м «ГА-
Зель», грузчики. Тел. 
71-43-62, 72-67-46.

Эвакуатор по ХМАО, до 3 
тонн, расчет наличный, без-
наличный. Тел. 666-363.

Кран-манипулятор, стре-
ла 3 т, длина 6 м, борт 
5 т, грузоперевозки по 
ХМАО. Тел. 666-363.

Укорачиваю брюки – 150 
руб. Шью. Тел. 650-430.

Перетяжка, ремонт мяг-
кой мебели, выбор тка-
ни. Тел. 60-12-41.

СУРГУТСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:

Срок подачи заявлений - месяц со дня 
опубликования объявления.

 
Обращаться в отдел кадров университета 

по телефону 76-29-18.

ФАКУЛЬТЕТ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ
Кафедра спортивных дисциплин - доцент - 1
Кафедра физической культуры - доцент - 2
   - ассистент - 1

МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
ЛЕЧЕБНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра морфологии  - профессор - 1
Кафедра факультетской терапии - преподаватель - 1

ХИМИКО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ 
Кафедра безопасности жизнедеятельности       
   - ассистент - 1

ФАКУЛЬТЕТ ЭКОНОМИКИ
Кафедра налогов и налогообложения 
   - ассистент - 1
Кафедра финансов, денежного обращения и кредита   
   - преподаватель - 1

ФАКУЛЬТЕТ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ
Кафедра педагогики  - профессор - 1

Отделение режиссуры
Кафедра режиссуры  - ассистент   - 2
Кафедра иноязычного обучения - ассистент - 1

ФАКУЛЬТЕТ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ
Кафедра автоматизированных систем обработки  
информации и управления 
  - старший преподаватель - 2
Кафедра информатики и вычислительной техники 
  - доцент - 1

ФАКУЛЬТЕТ ПСИХОЛОГИИ
Кафедра клинической психологии 
  - старший преподаватель - 1
  - доцент -1

ФАКУЛЬТЕТ ЛИНГВИСТИКИ
Кафедра немецкого языка - доцент - 1
Кафедра лингвистики и межкультурной
коммуникации   - доцент - 2
  - преподаватель - 1
Кафедра английского языка и лингводидактики 
  - старший преподаватель - 1

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра теории и истории государства и права 
  - доцент - 1
Кафедра государственного и муниципального права    
  - ассистент - 1

БИОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра ботаники - доцент - 1

ФАКУЛЬТЕТ СОЦИАЛЬНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ
Кафедра политологии - профессор - 1
  - преподаватель - 1
Кафедра связи с общественностью 
  - преподаватель - 1
  - доцент - 1
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